
 
 
 
 
 
 
 
 
POLÍTICA Martín Mendoza Villa debe pedir licencia y tratar su enfermedad de alcoholismo, dicen en el PRD 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS El 70% del turismo de la ciudad de Querétaro es de negocios 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN USEBEQ conmina a los padres a no hacer fila en las escuelas  
SOCIEDAD Taquerías y tortillerías comienzan a vivir los estragos del alza al precio de la tortilla  
MUNICIPIOS El cabildo de Querétaro aprobó el plan de desarrollo municipal 2006-2009 
ECOLOGÍA Y SALUD Tomarán medidas drásticas con automovilistas que no hagan la verificación vehicular 
AGRICULTURA A los avicultores se les ha aumentado el costo de los insumos entre un 13 y 14%  
LABORAL Se podría dar hoy un paro de labores de los trabajadores del municipio de Pedro Escobedo  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Hoy se inscriben al menos dos aspirantes más a la Presidencia de la CEDH 
 

POLÍTICA 
Todavía no está confirmada la visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa para el 5 de febrero, aseguró el 
gobernador Francisco Garrido Patrón, ya que no se sabe si el gobierno federal contempla realizar en  el 
estado la ceremonia de aniversario de la promulgación de la constitución. (NC) 
 
El Secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, Apolinar Casillas Gutiérrez anunció que analiza 
contender por la dirigencia estatal de su partido, pues no hay ningún impedimento para ello. (EL) 
 
El secretario del ayuntamiento Apolinar Casillas Gutiérrez mencionó que está reflexionando la posibilidad de 
participar en el proceso para la nueva dirigencia estatal del PAN. Al respecto el presidente municipal Manuel 
González Valle señaló que tendría que evaluar si participa en la contienda, tendría que dejar el cargo de 
secretario del ayuntamiento. (NC) 
 
Luego de que este lunes más de 250 panistas presentaran un examen para elegir a lo 80 nuevos consejeros 
estatales, el presidente municipal Manuel González Valle, afirmó desconocer cuantos consejeros elegirían, 
aunque indicó que se vivió un ambiente de fraternidad. (NC) 
 
El Comité Ejecutivo Municipal del PRD no sancionará al diputado Martín Mendoza Villa después de haberse 
ausentado por más de un mes de la legislatura local, únicamente le recomendará que se tome un periodo de 
descanso con licencia para que atienda su problema de alcoholismo. (NC) 
 
Cabeza. El diputado Martín Mendoza Villa podría recibir un extrañamiento por parte del Comité ejecutivo del 
PRD, aseguró Ramiro Trejo Ramos. (EL) 
 
Cabeza. A 40 días de que Felipe Calderón asumió la Presidencia, no ha realizado más que promesas, por lo 
que es improcedente, ilegítimo y mentiroso, aseguró Ramiro Trejo. (EL) 
 
Cabeza. No más promesas por parte de las autoridades, ya hay que tomar medidas, señaló Ramiro Trejo. (EL) 
 
Vía telefónica. José Luis Aguilera diputado federal, señaló que dentro de la propuesta de presupuesto que 
había mandado Felipe Calderón se contemplaban muchos daños, inclusive a salud y educación pública. Sabían 
perfectamente que se tenía que arropar de impuestos y de alzas en algunos productos básicos para poder 
sustentar los argumentos del presupuesto. El alza a los precios de la canasta básica tiene su origen en el 
querer aumentar el refresco. El salario mínimo aumentó solamente el 1%, pero todos los productos están 
teniendo un alza en porcentajes superiores. Se está haciendo una investigación en el congreso de la unión del 
ex secretario de agricultura y del ex presidente Vicente Fox, ya que se mandaron 500 mil toneladas de maíz a 
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África. Esta reserva que se mandó dejó de surtir maíz en el país, lo que incrementa los precios en México. Ayer 
se sacó un punto de acuerdo con el secretario de hacienda, donde les dijo que el precio de la leche Liconsa 
será de 4 pesos en el 2007, el gobierno federal pondrá de subsidio 50 centavos por litro. Los productores ante 
la falta de maíz y ante la falta de competitividad tienen que recurrir a las alzas y con justa razón, porque el 
gobierno no los está apoyando. Se está analizando la posibilidad de traer de Estados Unidos leche en polvo, lo 
que afectaría a muchos pequeños productores de leche. Liconsa está dando a los niños de México leche en 
polvo, químico, situación que les preocupa. Si se aumenta o se permite que Liconsa siga vendiendo este tipo de 
producto químico, los pequeños productores se verán muy afectados, quienes tendrán que aumentar el precio 
de la leche. Parece que este será el siguiente paso del presidente. También está el aumento de las casetas de 
peaje, lo que también molesta a la gente. Felipe Calderón Hinojosa está tratando de recaudar todos los 
impuestos, pero destinarlos únicamente y exclusivamente al interior del gobierno federal. Hoy tiene una gira en 
el centro de alto rendimiento con Carlos Hermosillo presidente de la Comisión Nacional del Deporte y con los 
constructores del mismo, ya que hay algunos problemas respecto a la construcción. La obra costó mil mdp. En 
lo que se refiere a la UAQ, dijo que ya se hizo una solicitud al gobierno federal para que se otorguen más 
recursos y espera que sea un apoyo arriba de los 60 mdp. Espera que la próxima semana se tengan resultados 
de esta y otras solicitudes de más recursos para las Universidades Públicas. (NC) 
 
Inició el 15 de enero el registro para definir quien será el Comisionado de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental y será hasta el 2 de febrero que se cerrará dicha convocatoria, por lo que se invita a cualquier 
ciudadano a que busque las convocatorias y participe, dijo el diputado Alejandro Straffon. (EL) 
 
Dentro del proceso de selección de los tres comisionados que ocuparán nuevos cargos en la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental, una de las propuestas de la comisión especial que tiene a cargo estos 
nombramientos está el reducir el sueldo de los comisionados un 50%, pasando de 75 mil pesos a 37 mil 500 
mensuales, informó el diputado Alejandro Straffon. (NC) 
 
Cabeza. En las comisiones ciudadanas es donde debe comenzar el trabajo a la sociedad, sin ver el interés 
económico, dijo el diputado Alejandro Straffon. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Es preocupante que los legisladores no se preocupen por asistir a las comisiones de las que son 
miembros, mucho menos que dejen a un lado su participación en las sesiones del congreso, dijo la diputada 
Sonia Rocha Acosta. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
De enero a noviembre del 2006 se generaron 35 mil 719 empleos lo que puso a la entidad en tercer lugar a 
nivel nacional, además de primero en crecimiento anual en la industria manufacturera, informó el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (NC) 
 
Además del cemento y la varilla otros productos de la construcción empezarán a subir de precio, y con ello se 
corre el riesgo de que se suspendan algunos proyectos ya planteados, informó el presidente de la CMIC Sergio 
Chuffany. (NC) 
 
Está garantizado el recurso para la realización del proyecto Acueducto 2, afirmó el gobernador Francisco 
Garrido, por lo que descartó que dependa de recursos del petróleo que la entidad pueda obtener para el 
presente año. (NC) 
 
Esther Carboney, Secretaria de turismo, informó que Querétaro se mantuvo durante el 2006 en el primer lugar 
de ocupación hotelera con hasta el 65.8%. (EL) 
 
Esther Carboney informó que entre  las metas para el 2007 destaca mantener el liderazgo que  se tiene y 
duplicar la inversión de infraestructura, con 60 mdp. (EL) 
 
Con una inversión de 100 mdp abrieron 18 nuevos hoteles en la entidad, lo que represente 216 habitaciones 
ubicados en municipios como Arroyo Seco, Ezequiel Montes, Querétaro, entre otros, informó la secretaria de 
Turismo Esther Carboney durante la presentación de resultados del año pasado. (NC) 
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El gobernador Francisco Garrido Patrón confirmó su gira por España del 22 de enero al 2 de febrero. Estará 
acompañado por el secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi, el vocal ejecutivo de la CEA 
Manuel Urquiza y la secretaria de turismo Esther Carboney. Visitarán Valencia y Madrid. (NT, EL, C14) 
 
Del 22 de enero al 2 de febrero Francisco Garrido realizará una gira de trabajo por España, con el fin de 
promocionar a la entidad turísticamente y atraer inversiones. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El gobernador Francisco Garrido informó que buscará reunirse con rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, 
para ver cuáles son las necesidades de la Universidad y ver hasta qué punto pueden apoyarla. (NC) 
 
Entrevista. Guillermo Cabrera, Secretario académico de la UAQ, comenta que la universidad pasa por una 
situación difícil, porque en dos meses se hará la revisión salarial y contractual, así como el problema de 
jubilaciones y pensiones. Con Dolores Cabrera Muñoz se habló mucho del problema, pero nunca se concretó 
nada; hay cuotas al IMSS que no se han pagado desde los años 90, pero ahora el rector Raúl Iturralde Olvera 
tiene la voluntad de solucionarlo. Para ello es necesario hacer muchas gestiones, tanto al interior de la 
Universidad, como al exterior, en el nivel estatal y federal. Si no se hace una reforma, en 4 ó 5 años la situación 
será crítica, por el número de jubilados. Afirma que en la gestión de Raúl Iturralde no va a haber problema. El 
año pasado se crearon 14 plazas con el SUPAUAQ y la SEP autorizó otras 20; en el momento se han 
autorizado otras 50; si bien no se compensa con el personal que se jubila, si ayuda. En cuanto a investigación, 
los grupos que ya están formados obtienen fondos extras, mediante recursos concursables. La universidad no 
es auto-financiable, como no lo son ninguna de las universidades públicas, que requieren del subsidio del 
gobierno. Lo que sí se requiere es hacer una reforma en el esquema de jubilaciones y pensiones y la mayoría 
está convencida de eso, aunque sí hay quienes se oponen. Deben sumarse esfuerzos de la universidad y los 
gobiernos, mediante la creación de un fideicomiso. Afirma que el 80 o 90% de los maestros están de acuerdo 
con la reforma y sólo falta convencer al resto; es necesario que colabore el sindicato también y que el Gobierno 
inyecte recursos para un fideicomiso. En lo académico, la Universidad ocupa varios buenos lugares dentro de 
las 56 que hay y puede consolidarse más aún. Para el 2008 podría concursarse para el premio de calidad que 
convocan la SEP y ANUIES. Apunta que hay que conocer más a la universidad y confiar en ella; se requiere 
también una mayor vinculación con el sector productivo, para la resolución de problemas. La UAQ tiene una 
función social muy importante y debe por ello tener más apoyo. Reconoce que en la universidad si hay una 
proporción de prietitos en el arroz, pero es algo que se ve en todos lados. Considera que la negociación salarial 
va a estar complicada, pero no sería bueno llegar a la huelga. (EL) 
 
El líder del SUPAUAQ, Marco Antonio Rubio Abonce, confirmó que no llevarán a cabo el plantón que 
previamente habían programado todos los sindicatos universitarios pertenecientes a la Confederación Nacional 
de Trabajadores Universitarios, debido a la modificación que hizo el legislativo al presupuesto enviado por el 
ejecutivo federal. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Se tienen registrados 5 mil monumentos históricos inmuebles y mil 200 puntos de interés arqueológico del 
estado, aseguró Diego Prieto, delegado del INAH. (EL) 
 
Se llevó a cabo la liberación de las fachadas oriente y sur de la pirámide del cerrito en el municipio de 
Corregidora, por parte del gobernador Francisco Garrido. (EL) 
 
No hay nada más aleccionador que el contacto con nuestro pasado, palabras del gobernador Francisco 
Garrido Patrón durante la ceremonia de liberación de fachadas oriente y sur del basamento de la pirámide de 
la zona arqueológica del Cerrito. (NC) 
 
El incremento en el costo de los materiales para la construcción provocará que se retrasen algunos proyectos, 
informó el coordinador general de la Comisión Estatal de Caminos Santiago Martínez, quien agregó que la 
afectación es de hasta un 8%, por lo que llevará a cabo un replanteamiento del presupuesto en el que se 
tendrán que priorizar las obras. (NC) 
 
Las molestias e incremento del costo de la obra de Paseo Constituyentes son viables, mencionó la diputada 
Adriana Fuentes, quien dijo que tras tener una reunión con el secretario de desarrollo urbano y obras públicas 
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José Luis Covarrubias le informó que el incremento se debe a ampliaciones de las metas y no al 
encarecimiento de la misma. (NC) 
 
José Antonio Núñez, director de mercadotecnia y relaciones públicas de la CEA, indicó que los medidores de 
agua se renuevan cada 5 años y se descuentan del recibo en ese mismo periodo. (EL) 
 
Entrevista. Concepción García Cuellar, Directora del patronato de la Casa hogar San Pablo Martha Eugenia 
de Escurdia, coordinadora de esta casa, comenta que ayer recibieron recursos de la empresa CEMEX, a partir 
de una convocatoria y con base en la necesidad de ampliar los dormitorios. Están muy agradecidas con 
Construrama y CEMEX por esta donación en especie. En la casa hogar se atiende a personas con 
discapacidad física; hay 83 personas de 1 a 48 años y ya no hay cupo, de hecho están sobre poblados; lo ideal 
era haberse quedado en 50. Ya tuvieron una donación de una hectárea de terreno para construir unas nuevas 
instalaciones, pero es difícil, de manera que se tocarán las puertas necesarias para lograrlo en 4 ó 5 años. La 
recaudación de fondos se hace mediante el programa vínculos Apadrina un niño, con ayudas desde 100 pesos 
mensuales; otro programa es reciclar para ayudar, en el cual junto con Vitro y el voluntariado del Tribunal 
Superior de Justicia  recolectan vidrio; tienen programas de servicio social en prepas y universidades. Tienen un 
bazar que se llama la hormiga, en Juriquilla y hacen recolección si llaman al 217 2076 y 246 0586 o en la casa, 
Plaza Ángel esquina con Playa Mocambo en Desarrollo San Pablo; la ropa que se dona la usan los niños y la 
que no les queda se vende en el bazar. Tienen atención médica gratuita y tienen el servicio en el Hospital 
general y en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. Algunos niños van a la escuela y los que no, son 
atendidos en la Casa hogar, con ayuda de fisioterapistas del DIF estatal. Han avanzado pero les falta mucho 
por hacer todavía. (EL) 
 
Vistazo ciudadano desde el Parque Querétaro 2000, donde mucha gente desde temprano llega a hacer 
ejercicio. Hay 4 ambulancias y un camper de emergencias, para atender cualquier contingencia. Se buscó a 
alguien de INDEREQ que dé información sobre estas ambulancias, si sirven, se usan. Algunos usuarios del 
parque señalan que tienen ahí cuatro meses sin usarse. Dos de las cuatro ambulancias tienen las llantas bajas; 
la unidad 01 no tiene placas y se le ve un sistema de radio, pero no se ve que sea usada. La unidad 07 se ve 
más equipada, tampoco tiene placas. La unidad 09 está abierta y totalmente abandonada en calidad de 
chatarra y con uso de bodega y tiene registro del Estado de Texas. La unidad 011 es más grande, no tiene 
sistema de radio. Tiene un documento en el que se indican servicios de emergencia y unos teléfonos. Todas 
tienen el logotipo del ISSSTE. Una de las ambulancias tiene en la guantera unos vales de gasolina que 
vencieron en el 2005. Hay muchos medicamentos caducos y equipo como un tanque de oxígeno. 
 

MUNICIPIOS 
Ayer el cabildo de Querétaro aprobó diferentes acuerdos, entre ellos el plan de desarrollo municipal 2006-2007, 
el cual tiene las líneas estratégicas de acción para su cumplimiento y encaminado al fortalecimiento y 
consolidación de un modelo de gobierno eficaz, humanista, democrático, honesto y productivo con profundo 
enfoque social. (NC) 
 
En sesión de cabildo se acordó la constitución del fideicomiso municipal de salud, el cual será destinado para el 
proyecto Una mano por la salud del DIF. (NC) 
 
El Alcalde Manuel González Valle entregó tres obras de urbanización en colonias de Santa Rosa Jáuregui y 
Felipe Carrillo Puerto, dentro del programa de 100 días de la administración. (EL) 
 
Cabeza. Se busca reformar el reglamento para el almacenaje, venta, porteo y consumo de bebidas alcohólicas 
en el municipio de Querétaro, señaló el Secretario de Gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo un proceso de licitación donde empresas privadas de recolección de residuos sólidos 
hagan dicha recolección en asentamientos en vías de regularización del municipio de Querétaro, expresó el 
Secretario de servicios públicos, Alejandro González Valle. (EL) 
 
Cabeza. Se pretende invertir 90 mdp en la creación y dignificación de parques y jardines del municipio de 
Querétaro, detalló Alejandro González Valle. (EL) 
 
Mañana se realiza en el municipio de Corregidora una muestra gastronómica de paltillos típicos elaborados por 
restauranteros, a partir de las 11 am en el jardín principal de El Pueblito. (EL) 
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El Presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, hizo entrega de 233 becas para estudiantes, 
con una inversión superior a 105 mil pesos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi señaló que se pretende tomar medidas más 
drásticas para los automovilistas que no lleven a cabo la verificación vehicular. (NC) 
 

AGRICULTURA 
El presidente de la asociación de productores de pollo Rafael Abrego señaló que a los avicultores se les ha 
aumentado el costo de los insumos entre un 13 y 14%, por lo que el precio del pollo debería aumentar, pero 
hasta el momento no lo prevén porque sino perderían más. También advirtió que la importación de maíz no es 
la solución, ya que se está guardando para especular con el sector productivo. (NC) 
 

LABORAL 
La CROC, a través de las organizaciones sindicales del estado, creará un frente común de protesta contra los 
incrementos en la canasta básica, señaló el secretario general de la confederación Antonio Castelan. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El año pasado no se pudo tener la preparación de quienes competirán para elegir al juez especializado en la 
justicia de menores, ya que no contaban con los recursos, sin embargo este año necesariamente se tiene que 
llevar a cabo esta tarea, informó Basilisa Balderas Sánchez, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia. (EL) 
 
Adolfo Ortega Osorio es hasta el momento el único candidato registrado para la presidencia de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos, informó el diputado José Luis Sáenz, quien dijo que están cortos de tiempo 
para elegirlo y es que hoy vence el registro para los interesados a encabezar la comisión. (NC) 
 
Cabeza. A nivel nacional, sólo 5 mujeres presiden una Comisión de Derechos Humanos, informó Ana Yolanda 
(sic) Presidenta de la Asociación de discapacitados de Querétaro (sic). (EL)  
 
Entrevista. Magdiel Hernández Tinajero comenta que hoy a la 1:30 de la tarde se registra en la Legislatura 
como candidato a la Presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos; se siente orgulloso de ser 
apoyado por el Colegio de abogados litigantes; tiene 30 años y considera que se deben abrir espacios para 
jóvenes y tener la oportunidad de servir al Estado. La Legislatura debe tomar en cuenta para designar al 
Presidente, una preparación plural, que él tiene desde la formación familiar; en la facultad de derecho tuvo 
contacto a través del bufete gratuito, con las mayores necesidades de la gente. Estuvo también en el IEQ y 
todas estas experiencias le permiten aspirar a este cargo. El trabajo de la institución debe ser siempre 
buscando mejorar, adecuar el marco jurídico y actuar conforme a la ley y conforme a derecho, para hacer más 
efectivo el desarrollo de la comisión. Los anteriores presidentes han actuado conforme a la ley, pero no 
necesariamente conforme a derecho; por ello apunta que es necesario que las recomendaciones tengan fuerza 
vinculativa; si no se cumple conforme a derecho, se puede actuar con inequidad, pues su trabajo no tiene 
efectos. Debe comenzarse por una reforma al marco legal vigente, de lo contrario las instituciones pierden la 
razón de ser. Considera que se debe confiar en las instituciones y los procedimientos y los aspirantes deben 
ajustarse y presentar sus propuestas; conoce a Adolfo Ortega y ambos se sujetarán al proceso de una manera 
imparcial y en atención al contenido de la Convocatoria; no sabe que exista favoritismo a favor de nadie. La 
sociedad se constituye por diversas formas de pensar que se representan en la legislatura y a ellos les 
presentará el proyecto para que se sensibilicen y tomen una decisión como individuos en lo particular, no como 
grupo parlamentario, pues nadie tiene la verdad absoluta.  Enrique Mandujano, Vicepresidente del Colegio de 
abogados litigantes, señala que apoyan al compañero por su capacidad, conocimiento y ubicuidad; se requiere 
gente nueva que defienda los derechos de los ciudadanos. Respeta a Adolfo ortega, pero se pregunta qué ha 
hecho, pues no se ven resultados. En realidad la Comisión Estatal de los Derechos Humanos no ha hecho 
nada, pues defiende delincuentes y no ciudadanos; se requiere una reforma, pero con gente nueva y que tenga 
sensibilidad, no compromisos políticos. Lo importante de la convocatoria es que se obliga la presentación de los 
candidatos ante los diputados, lo que hará evidente la capacidad de los aspirantes; por eso consideran que 
Magdiel puede ganar. Comenta que el Colegio de abogados está reestructurando su forma de relación con la 
sociedad.  (EL) 
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Norma Saeb Camargo se registra hoy también como candidata a la Presidencia de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, con el apoyo de las ONG’s. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido Patrón dijo que avala la propuesta de su homólogo de Hidalgo Miguel 
Osorio, de implementar un cerco de seguridad en el centro de país. (NC) 
 
La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro dio inicio a la capacitación de 160 cadetes que 
formarán parte del cuerpo operativo de las direcciones de guardia municipal y de tránsito y transporte municipal, 
con la finalidad de dar cumplimiento a los objetivos establecidos por la presente administración. (NC) 
 
 


